



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 - U. T. 0102 Mitre

Buenos Aires, Sábado 11 de Enero de 1930. - Núm. 439

PRONUNCIAMIENTO SIGNIFICATIVO

Por la publicación que hicieramos en el número anterior de BANDERA PROLETARIA, los compañeros han podido constatar que es unánime el anhelo de los trabajadores que integran la U. S. A. de terminar de una vez y para siempre con las divisiones que minan el poderío de los organismos sindicales, restándole su carácter ofensivo, provocando el desprecio en los militantes más entusiastas, el alejamiento de la mayoría de los trabajadores, etc., al reducir la lucha anti-capitalista a una guerra de fracciones.

Los componentes de la U. S. A. han demostrado en forma elocuente su espíritu unionista, sus anhelos de concordia y su decisión de fusionar a las centrales nacionales, para crear así, por encima de las pequeñas cuestiones que núcleos interesados y extraños a la clase inventan para mantener la confusión y el caos, una institución nacional que sume al proletariado organizado, aune todas las voluntades y haga converger en el mismo cauce las energías obreras, representando una fuerza real que asegure las conquistas obtenidas y propicie con éxito el avance continuado de la clase trabajadora en su lucha hacia la emancipación.

La unanimidad del pronunciamiento de los sindicatos que integran nuestra central demuestra la unidad de pensamiento de los trabajadores que los componen y destruye — con elocuencia indiscutible — la leyenda de los que quieren presentar a nuestro organismo como una amalgama de elementos de todos los sectores ideológicos y políticos, y, por lo tanto, carente de la cohesión y unidad necesaria como para llevar a cabo una acción eficiente a fin de realizar los propósitos que determinaron su constitución. El pronunciamiento demuestra que es un recurso de mal pagador pretender que no puede haber unidad en el pensamiento y en la acción si se excluye de la central la recomendación de una determinada finalidad, y establece claramente que "todo une y nada separa a los trabajadores" cuando éstos actúan como tales y no tratan de introducir en las organizaciones sindicales obreras las preocupaciones extrañas a las mismas. Frente a este pronunciamiento unánime del proletariado unionista se levantan los pequeños núcleos que responden aún a las directivas de partidos y sectas interesados en mantener fraccionado al proletariado para poder hablar en nombre de la clase trabajadora, a objeto de mantener la existencia de esos agrupamientos que no persiguen el progreso de los trabajadores, siendo, en cambio, los peores enemigos de su mejoramiento. Fracciones políticas que escalan las instituciones del capitalismo, grupos ideológicos que se han mantenido impermeables a la experiencia de la lucha de muchos años, núcleos que afirman ser los verdaderos defensores de las aspiraciones del proletariado, "ases" que quieren amoldar a los trabajadores a los métodos, sistemas, etc., de su invención o creados por teóricos que han desaparecido hace más de cincuenta años, todos quieren contar con los trabajadores como "base" o "masa", no reconociéndoles su personalidad de productores, que únicamente exalta la organización al hacerlos los directores de sus propias acciones, los únicos intérpretes de sus intereses y darles la noción exacta de su posición en la sociedad capitalista y su importancia como creadores de todo lo existente.

Los grupos divisionistas son muchos, pero afortunadamente su influencia es cada vez más reducida, y la fracción que hace muchos años llegó a tener el gobierno de la clase trabajadora se ha reducido ya a amalgamar a dos o tres gremios en estado permanente de reorganización, y los restantes sólo han logrado dividir algunas organizaciones determinando su raquitismo o su muerte. Todas esas fracciones juntas no representan ni la décima parte de las fuerzas de la U. S. A., y cuando la nueva central sea un hecho se iniciará la agonía de esos grupos perturbadores que han representado en la trayectoria histórica de la lucha del proletariado pequeñas e inútiles avanzadas del capitalismo.

Mañana realiza asamblea el S. de la Industria Frigorífica

Este sindicato realizará mañana, domingo, Asamblea General Ordinaria en su local Bosch 124 (Avenida) a las 8 de la mañana, para tratar el siguiente Orden del día:

- 1) Acta anterior.
- 2) Informe de la Comisión Administrativa.
- 3) Balance.
- 4) Renovación de cinco miembros de Comisión y tres suplentes.
- 5) Varios.

Dado lo extenso del orden del día se recomienda puntualidad.

NOTA. — Para tomar parte en la asamblea se requiere su correspondiente carnet y que se halle al corriente con tesorería, se podrá poner en condiciones con tesorería el mismo día, antes de iniciar la Asamblea.

FIESTA CAMPESTRE

Mañana domingo, en la quinta "Palacio", a orillas del río de la Plata, en la calle José C. Paz 1600, de Vicente López, el Sindicato de Obreros Gorreros realizará un gran picnic y baile familiar, en el cual todos los obreros en general, y los gorreros en particular, podrán pasar un día divertido en ambiente de camaradería.

Habrán diversas atracciones y juegos. Los tranvías "Lacroze", línea a "Olivos" (bajar en Av. Malpú 1600) y trenes eléctricos del F. C. C. A., que pueden tomarse en Retiro o Belgrano, de fiesta a pocas cuadras del lugar de la fiesta.

DESAUTORIZACION

"Habiendo tenido conocimiento el asociado del Sindicato de la Industria del Mueble, Domingo Carnevale — a quien se le sigue proceso por las causas que son del conocimiento de los trabajadores, — que un grupo extrásindical y sin autorización alguna utiliza su nombre en actos públicos de carácter no sindical, nos ha facultado por nota de fecha 5 del actual a objeto de que se haga público su desacuerdo con tales actos, declarando que desautoriza a toda persona o grupo que pretenda utilizar su nombre. Al mismo tiempo declara que nada tiene de común con tales grupos que explotan su nombre como señalo para atraer público a sus actos, y que él es miembro del Sindicato Obrero de la Industria del Mueble, estando por lo tanto desvinculado de toda cuestión ajena al carácter sindical de la entidad a que pertenece."

¡EN SU LEY!

Días pasados, en el camino de Paraná a Diamante, en un accidente automovilístico, perdió la vida Feo. B. Morro Berna y resultó gravemente herido Luis M. Saldaña. El primero era presidente de la mil veces asesina "Liga Patriótica Argentina", de Gilverti (Entre Ríos). El segundo, dirigente destacado de la brigada de Gualeguaychú.

Ambos bandidos fueron de los que más se destacaron en el crimen que todas las brigadas de Entre Ríos cometieron con la manifestación obrera el año 1921 en la plaza "Independencia" de Gualeguaychú, en cuyo hecho perdieron la vida cuatro compañeros.

Los liguistas nombrados, conjuntamente con otros perros de la Liga, estuvieron cuarenta días "detenidos"; luego recobraron la libertad y todo quedó en la impunidad, pero el tiempo, ese juez inapelable, hizo ahora justicia. ¡Recia justicia la del tiempo!

La burguesía enterriana y todas las instituciones reaccionarias del capitalismo, con el mulato cobarde Carlés a la cabeza, lloraron al muerto; nosotros le deseamos que la tierra le sea leve.

El finado y su acompañante iban "a ver" el paro de los estibadores de Diamante, vale decir, iban a tratar de romper la huelga, y encontraron la muerte en el camino. ¡El auto se les dio vuelta! Morro Berna iba a terciar en un conflicto obrero, murió en su ley, pues.

Resolución del Sindicato de Metalúrgicos Navales

El Sindicato de Metalúrgicos Navales ha resuelto, en su última asamblea, lanzar un manifiesto previniendo a los compañeros que van a trabajar a bordo que deben hacerlo con su correspondiente ayudante y no con aprendices, pues existe una resolución tomada por el sindicato, y aquel compañero que la violare será castigado sin miramientos de ninguna clase.

Otra resolución que se ha tomado es de que todo compañero que fuera a trabajar con traidores será igualmente castigado o expulsado del sindicato.

Estas resoluciones son tomadas para velar por los intereses sindicales, porque no es posible que aquellos compañeros pobres de espíritu; aquellos que no supieron defender los intereses gremiales mientras no hubo por medio el interés material, sean hoy nuestros compañeros. No camaradas — dice la C. A. — tarde o temprano vendrán a golpear a nuestras puertas, como ya está sucediendo con los carneros de la casa Mihanovich, que vienen ahora a implorar la democión cabida en nuestro sindicato porque son despedidos sin consideraciones de ninguna especie.

¡A perseverar, compañeros, que se aproxima la hora que tendrán que rendir cuentas, tanto patronos como traidores!

EN LA PROPIA "BASE"

Una de las preocupaciones de los comunistas oficiales, empeñados en crear una organización "clásista" que le responda incondicionalmente a los efectos de no perder los favores del gobierno moscovita, es el de "trabajar la base". Eso hicieron cuando prepararon el famoso congreso latinoamericano, y es lo que hacen al pretender influir en una organización, y cuando la "línea más corta" (asalto a la dirección), no les da el resultado esperado.

Sin embargo, así como la F. O. R. A. que nació de una división, terminó por ser dividida con los mismos pretextos que ella había fraccionado al proletariado, los comunistas oficiales han sido trabajados en "su base" y los pocos obreros que estaban sometidos a su dirección en la provincia que debía servir de "base" a la revolución americana, se están emancipando de ese humillante tutelaje. Ahora, no tendrán más remedio que abandonar su obra de penetración en el proletariado unionista para cuidar sus propios culmenos, para no encontrarse, de la noche a la mañana, sin la "base" necesaria para mantener en pie el esquelético organismo que pretende hacer la "unidad clasista".

Fue ayer el sindicato de obreros gráficos de Bell Ville, siguió el Sindicato de la I Metalúrgica de la capital (padre putativo del Comité Clásista) y ahora es el Sindicato de Obreros Tranviarios de Córdoba, radicado en el baluarte de los secuaces del carnero Romo. A ello se agrega el pronunciamiento de los sindicatos de Córdoba con respecto a la separación de la U. O. Provincial; sobre trece que han opinado, DIEZ se han expedido por la separación, dos en contra (con setenta y cuatro cotizantes) y uno abstenido.

Como se ve, a los comunistas oficiales les están minando "la base" y veremos cómo se ingenian el "aviador" Hernández y el cronista policial Ghilardi para remendar esas grietas en los culmenos del movimiento "clásista".

REFUERZO OPORTUNO

Ya nadie desconoce el fracaso prolecionista de los elementos de F. O. R. A. en el puerto de la capital, el papelón que debieron soportar los escribas de "La Protesta" al intentar crear una leyenda con respecto a los obreros portuarios que han constituido el sindicato de diques y dársenas, y la serie de cambios de frente que han hecho los satélites que tienen distribuidos en el puerto de la capital y que hacen como si fueran dirigentes de los "trabajadores del chiripá". De nada les ha valido el apoyo que les prestó de inmediato "La Internacional". Toda la habilidad puesta en juego no ha podido empuñar la verdad.

Ahora, parece que las cosas han cambiado, los redactores de las fracciones comunistas (anarquista y política), han recibido un refuerzo oportuno, pues se ha pliegado a la causa la Unión Obrera Marítima (la que no publica los balances y cuenta con un promedio de doscientos cotizantes) que dedica un artículo en el último número del periódico que editan para obtener las "trayectorias" que dan algunos avisadores no muy avisados, por lo visto.

Los militantes de Boca y Barracas no tardarán en dárles patente de revolucionarios como lo hicieron con los ex delegados de la Asociación del "Trabajo" que se han pliegado a sus filas, olvidando que esa institución, cuando ellos realizaban un movimiento contra Hermelo, publicó un manifiesto defendiendo a ese mal funcionario. La "evolución" será la explicación, porque para ellos "evolucionan" todos los que se convierten en instrumentos incondicionales de la "madre F.O.R.A."

Nos complace esa adquisición del quinto. En ese tren pronto van a contar con todos los desechos del movimiento obrero y a la vuelta de unos años los habrán convertido en propagandistas de la anarquía.

Los trabajadores se mueven a impulsos de necesidades y problemas propios

A raíz de un choque sangriento producido entre trabajadores fedrados y algunos de los llamados "libres" se han hecho publicaciones en diarios de esta capital en las cuales se hace aparecer a los trabajadores organizados de la localidad de Los Quirquinchos (provincia de Santa Fe) como respondiendo a sugerencias extrañas a ellos mismos, fomentadas por "elementos desorbitados" interesados en perturbar el normal desarrollo de las actividades agrícolas.

Ante esas publicaciones, evidentemente inexactas, la Unión Sindical Argentina — entidad a que pertenecen todos los sindicatos de Los Quirquinchos y la mayoría de las organizaciones del interior de la provincia de Santa Fe, a las cuales se involucra también en las publicaciones mencionadas — se hace un deber en desmentir en forma categórica esas afirmaciones, exponiendo, para mayor ilustración de la opinión pública la verdadera situación de esas entidades obreras.

En primer lugar interesa hacer resaltar que la huelga que los trabajadores de Los Quirquinchos sostienen desde el día 2 del corriente se debe a la negativa de parte de las casas cerealistas de la localidad, y no de las de mayor importancia comercial, por cierto, de renovar los convenios de trabajo, que, sin producir ninguna dificultad, rigieron durante todo el año próximo pasado. Esas mismas firmas cerealistas, son las que, haciendo alarde de un conservadurismo inconcebible en estos tiempos, han pretendido destruir los sindicatos obreros, recurriendo para ello a elementos sin arraigo en la localidad y maleantes en su casi totalidad. La U. S. A. está en condiciones de afirmar que es también inexacta la versión que hace aparecer a los obreros fedrados como agresores, encabezados por caudillos políticos, de los llamados "libres". En realidad, los trabajadores organizados no hicieron más que defenderse de un ataque de que se les hizo objeto, mientras se dirigían al trabajo en las casas que no mantienen conflicto con sus obreros, por parte de los que hoy se hacen aparecer como víctimas.

Hace apenas dos meses los sindicatos de Los Quirquinchos llevaron a efecto una campaña por el abaratamiento de la carne, logrando hacer rebajar ese artículo de primera necesidad en diez, quince y veinte centavos el kilogramo. Esta campaña, — que contó con el apoyo y las simpatías de toda la población — demuestra claramente que esos trabajadores no responden a agitaciones artificiales, sino que se mueven a impulsos de necesidades y problemas propios, como son los de su mejoramiento moral y material mediante la fijación de condiciones de trabajo y salarios estables y en concordancia con el costo de la vida.

ELECCION DE MIEMBROS TITULARES Y SUPLENTES PARA EL COMITE CENTRAL

RESULTADO DEL REFERENDUM

En el referendun realizado para elegir miembros titulares y suplentes para integrar el Comité Central de la U. S. A., se obtuvieron los siguientes resultados.

Titulares	Votos
ELIAS ALVAREZ	3794
J. A. MORAN	3487
HERACLIO NANTES	3044
EVAR GARCIA	2841
EDUARDO PEREYRA	2585

Contra el confusionismo

La Comisión Administrativa de la Sección Patronos y Conductores de la Federación Obrera Marítima, con el propósito de neutralizar la propaganda confusionista que personas interesadas realizan a objeto de predisponer a los componentes de la sección en contra de los componentes de otras seccionales, especialmente de marineros y foguistas, hizo público un extenso manifiesto explicativo.

En él la C. A. destruye con facilidad las versiones patronales, establece cuál es el procedimiento que se ha empleado hasta la fecha, resuelto por las asambleas plenarias de asociados, transcribe el reglamento de embarcos aprobado por el Consejo de Relaciones Marítimo y termina exhortando a los afiliados para que procedan orgánicamente, en la seguridad que así inmunizarán a la seccional y a la F. O. M. de los ataques de instrumentos de los armadores, inconscientes o reformadores de la nueva sensibilidad.

Suplentes	Votos
J. C. ARIAS	4714
ANGEL RENOLDI	3819
JUAN APARICIO	3583
REYNALDO RICOY	3022
AMADEO CHAPELLA	3018
JOSE ANTON	1917
MANUEL MONZON	1911
J. A. Moran	1878
Manuel Blanco	1767
Nicolás Casella	1666
Teófilo Cano	1505
Juan Vázquez	1373
D. J. Parma	1302
Francisco Mellinger	1275
Federico Balducci	1182
Carlos Gómez	975
Mauricio González	917
Primo R. Pafundi	699

COMPROBACIONES IRREFUTABLES

En "La Protesta" de fecha 8 del corriente se intenta contestar un editorial nuestro, publicado hace justamente 21 días, tratando de justificar la tardanza, en el hecho de haber llegado "por casualidad" a sus manos el ejemplar de BANDERA PROLETARIA que lo contenía, cuando es evidente que ese tiempo lo han empleado en "documentarse" sobre la supuesta decadencia de la U. S. A., cosa que hacen en una forma por demás infeliz, como veremos más adelante.

Comienza el órgano que en algún tiempo fué de la colectividad anarquista, con una puidubundez que lo torna desconocido, por sentirse molestado porque lo tratáramos de "cloaca máxima del divisionismo" y calificándonos de desleales por haber respondido en esa forma a sus repetidas afirmaciones de que la U. S. A. es liguista, traidora, etc.

¡No incurriremos nuevamente en tal sacrilegio! De hoy en más los redactores de "La Protesta" serán para nosotros inteligentes, simpáticos y caballeros; ¡no brome todo, ¡muy caballeros! Por esta razón vamos a contestarle en forma amabilísima su elocuente, convincente y, en especial modo, leal (aunque tardía) respuesta.

Pidiendo que nos concretemos a la situación del Sindicato de Estibadores de Diques y Dársenas, dice "tendrán que comenzar por demostrarnos que Diques y Dársenas no surgió a inspiración liguista". A fuer de leales — como se dicen los amables redactores, aunque por allí les han demostrado que eso de la lealtad y la responsabilidad no es en ellos pienso de todos los días — debemos decirles que corresponde a quien formula la acusación, aportar las pruebas de que "Tiberio Podestá fué el fundador del Sindicato de Diques y Dársenas", y que todos los componentes de ese organismo fueron liguistas antes. Si así no lo hace, ateniéndonos a la lógica del personaje de Bartrina de que "todo en el mundo crece 40 metros por segundo... pues no puedes probarme lo contrario", podríamos poner en figurillas a los sofistas (no es insulto, pues fué y sigue siendo una escuela filosófica muy difundida, sobre todo entre los defensores de pleitos perdidos) de "La Protesta", pidiéndoles que nos demuestren que el diario que redactan "no surgió a inspiración del gobierno", por ejemplo.

Es muy cómodo y fácil eso de lanzar una acusación y exclamar: "¡Allí va eso: pruébame que no es cierto!"

Por nuestra parte, estamos dispuestos a demostrar que elementos de prominente actuación en la A. N. del Trabajo, inmediatamente después de la disolución de ésta, han pasado a ocupar cargos de responsabilidad en el sindicato portuario de B. y B. (casos Barreiro, Avalos, etc.), y las mismas razones con que explican la "evolución milagrosa" de éstos, podrán servirles para explicar la de aquellos que habiendo pertenecido antes a la A. N. T., forman hoy en las filas de Diques y Dársenas.

Para encontrar un argumento que justifique a sus ojos el supuesto miridaje entre los elementos liguistas y la U. S. A., han creado la leyenda de la decadencia de esta última (digamos, entre paréntesis, que este argumento les sirve a los perspicaces redactores, lo mismo para un barrido que para un fregado; también lo utilizan para explicar, según ellos, el criterio unionista de los trabajadores que componen nuestra central). Para demostrar esa decadencia han ido a revolver los balances presentados al primer congreso y encuentran que la U. S. A. ha tenido "un descenso fulminante", pues en aquel entonces tenía 26.000 cotizantes, mientras ahora, teniendo en cuenta los que han tomado parte en el referendun de la unidad, tiene una suma total de adherentes menor a 15.000.

En primer lugar si su desconfianza lealtad no fuera demasiado elástica comenzarían por reconocer que de 1923 al 27 la organización sindical de todas las tendencias, pasó por una época de aguda crisis de la que recién hace dos años empezó a reaccionar, motivo que justifica esa disminución en el número de los cotizantes de la U. S. A. Con todo aún en los momentos más agudos de la crisis, en momentos en que la F. O. R. A. no daba señales de vida, ellos no bajaron de 101.780 en el primer semestre del año próximo pasado, como pueden comprobar nuestros "muy leales y cultos" polemistas si se toman el trabajo de leer los balances publicados en el número 422 de este periódico.

El promedio de cotizantes de la U. S. A., como puede verse, casi se ha duplicado en el primer semestre de 1929, a pesar que, por los conflictos que algunos importantes organismos adheridos han sostenido en ese lapso de tiempo, ellos se han visto reducidos en forma apreciable, lo que destruye el argumento de su decadencia. Mientras tanto ¿cuántos son los cotizantes regulares de la F. O. R. A. en esos períodos? Damos una oportunidad de ofrecer cifras, pero estamos seguros de que "La Protesta" no lo hará.

Mientras tanto, y como al pasar, en el artículo que comentamos se pone en evidencia una vez más la "lealtad" de que hacen gala. Se dice que "mientras la U. S. A. en el año 1923 pagó 7252 \$ a su numerosa burocracia, en los balances de referencia no se registra NINGUNA salida en concepto de agitaciones y huelgas que equilibre las salidas que destinan a sí mismos los dirigentes de la central unionista". Pues bien; en los balances de ese año tienen salida las siguientes cantidades que no han visto los "muy leales y heroicos" redactores: Por Delegaciones, \$ 3788,90; Propaganda y Agitación, \$ 4704,95; y por Solidaridad, \$ 8839,60, que dan un total de pesos 17.333,45.

¡Mucha falta les están haciendo unas buenas anteojeras!

¡LACAYOS!

Días pasados un hombre, Gualtiero Marinelli, cruzaba corriendo la calzada de la calle Brasil, frente al número 912, en el preciso instante en que pasaba el auto presidencial. Los policías que custodiaban al caudillo máximo, creyendo que atentaría contra la vida del mismo, le hicieron una descarga cerrada y el infeliz Marinelli cayó mortalmente herido; mejor dicho, trastabillando corrió unos pasos a guarecerse del plomo homicida tras de un auto que se hallaba allí estacionado. Mientras tanto, los policías siguen baleándose entre sí, azuzados por un peligro imaginario, pero simultáneamente todos dirigen sus armas contra Marinelli que de rodillas trataba de sostenerse contra el parapeto del auto estacionado. Es un momento terrible y doloroso para el pobre Marinelli que trataba de salvarse, pero no puede, porque los policías, con una cobardía inaudita, con un ensañamiento propio de cañes, lo balean como a un perro rabioso descargando repetidas veces sus revólveres sobre él.

Realmente causa pena que el hombre haya descendido tan bajo por una misera pitanza. Eso de tener un hogar formado, esposa e hijos, y para sostenerlo, para llevar el pan cotidiano a él se tenga que teñir las manos en sangre, es propio de lacayos con entrañas de lobo, francamente, señores policías, antes de hacer lo que ustedes han hecho prefiero trabajar honradamente de changador o morirme de hambre en la seguridad que será feliz, mucho más feliz que todos los que han nacido para oler traseros.

De hoy en adelante estos hombres caminando entre tinieblas aún que ellos no lo sepan, mientras que de entre esas tinieblas surgirá la voz dolorosa de los hijos de Marinelli imprecando contra la maldad y la cobardía de los hombres que ganan el pan cotidiano matando cobardemente a sus semejantes, lapidándolos con el estigma más denigrante. ¡Lacayos!

M. F. COUSELO.

Obtuvieron una victoria los telefonistas de Bahía Blanca

Con una breve lucha los empleados y empleadas telefonistas de Bahía Blanca han obtenido una importante victoria, que afirma definitivamente al sindicato y establece una nueva base para la creación de la Federación Nacional de Obreros y Empleados Telefónicos.

Las conquistas obtenidas son las siguientes:

Reconocimiento de la organización, establecimiento de una comisión de reclamos, licencia anual desde 7 a 14 días, con goce de sueldo, pago de 30 días de sueldo íntegro y 30 días de medio sueldo a todo empleado que deba abandonar el trabajo por razones de salud, o por imperio de las leyes del país, pago de los días de huelga y aumentos en los sueldos que oscilan entre \$ 20 y 70.

Este hecho debe servir de ejemplo a los empleados y obreros telefónicos del país, pues únicamente organizándose y luchando podrán colocarse en las condiciones que han logrado los camaradas de Bahía Blanca.

Reunión de representantes sindicales

El Comité de la Unión Obrera Local de Buenos Aires, convoca a Asamblea General de representantes Sindicales (continuación de la anterior) para el sábado 25 del corriente mes, a las 20 y 30 horas, en Rioja 835.

En esta reunión será considerado el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1° - Actas.
- 2° - Balances.
- 3° - Información de Secretaría.
- 4° - Asunto del Sindicato de la I. Metalúrgica.
- 5° - Integración del Comité Local (3 Titulares y 4 Suplentes).
- 6° - Nombramiento del Comité Pro Presos.

El C. L. recomienda a las organizaciones que no están al corriente con la tesorería, lo hagan a la brevedad posible a objeto de poder tomar parte en asuntos que, como los a tratarse, requieren la intervención de los sindicatos adheridos.

Suplentes	Votos
Angel Merlan	680
Segundo González	613
Eduardo Pereyra	525
Oscar Magnin	385
Aurelio Hernández	162
Avelino Gutiérrez	148
Isidoro Acosta	100
Antonio Buenc	99
Enrique Catalano	50
Eulogio Maturana	50

En consecuencia resultaron electos titulares y suplentes, los compañeros que encabezaban las respectivas listas y que publicamos en letra más visible.

Progresó notablemente la Unión Obrera Local de La Plata

ELOCUENCIA DE LOS NUMEROS

Cotizaciones percibidas por la Unión Obrera Local de La Plata de los sindicatos adheridos:

Año 1928	10.519
Año 1929	12.300

Aumento de cotizantes 1.781

Estas cifras muestran, elocuentemente, los progresos de la organización sindical de la capital de la provincia de Buenos Aires.

EL 31 DEL CORRIENTE REALIZARA SU SEPTIMA ASAMBLEA ANUAL DE REPRESENTANTES SINDICALES

Con la cooperación del Comité Local se constituyeron nuevos sindicatos

Durante el período que fenece obtuvieron un triunfo los obreros albañiles

MEMORIA Y BALANCE DEL COMITE LOCAL

El Comité Local cumple con el deber de someter a la consideración de los Sindicatos adheridos, esta Memoria y Balance, que comprende la labor desarrollada durante el año que fenece, y en la que da cuenta de los hechos más salientes que ocupan la atención de los miembros que lo integran y cree sinceramente haber cumplido con el cargo que se le confirió.

ORGANIZACION SINDICAL

La organización de nuevos Sindicatos y el fortalecimiento de los ya existentes, es el problema de mayor importancia que debe preocupar a los institutos sindicales, hasta lograr extender los beneficios de la organización a la totalidad de la clase trabajadora.

Durante el año 1929, podemos afirmar que se ha operado un notable resurgimiento sindical en esta Ciudad. Varios nuevos Sindicatos se han constituido.

Se ha reorganizado, el Sindicato de Obreros en Calzado y por iniciativa de la "Unión Ferroviaria", Sección Tolosa, y con la cooperación de la U. O. L. ha quedado constituida la Sociedad "Unión Tranviarios" la que ya reúne a numerosos empleados y obreros tranviarios.

Se ha constituido la Sección La Plata de la Federación de Empleados y Obreros Telefonistas, y en el Puerto de La Plata la Asociación Trabajadores del Estado ha logrado organizar una importante sección, la que ya reúne a numerosos obreros dependientes del Gobierno Nacional.

Aún cuando estos dos últimos Sindicatos se han constituido sin intervención del Comité Local, su constitución será vista con suma satisfacción por los camaradas de la U. O. L., ya que ellos son secciones de organizaciones obreras nacionales, marcadamente unionistas, y al realizarse la Unidad Obrera Nacional, vendrán a sumarse a las filas de la U. O. L.

HUELGAS

Mucho tiempo hacía, que en esta Ciudad, no se producía un movimiento de la importancia y magnitud del realizado por el Sindicato de Obreros Albañiles y Anexos.

Este magnífico movimiento ha tenido la trascendental virtud de destruir el hondo pesimismo que se había infiltrado en este gremio, haciendo renacer la confianza en la eficacia de la organización y en la acción sindical.

Su rápido triunfo, ha puesto también de manifiesto la inmensa fuerza moral y material que representan los Sindicatos de la Construcción que forman parte de la U. O. L. y su sólida personalidad Sindical.

BIBLIOTECA

La mayoría de los libros de nuestra Biblioteca fueron adquiridos de ediciones en rústica, lo que ha traído por consecuencia que se deterioren y destruyan con suma facilidad. Esta es una de las causas por la que hoy la U. O. L. cuenta con una Biblioteca bastante deficiente.

A fin de subsanar este inconveniente y de dotar a la U. O. L. de una buena Biblioteca, el Comité Local ha resuelto reorganizarla totalmente sobre la base de que todos sus libros sean encuadernados. Se han seleccionado todas las obras que se encuentran en buenas condiciones, habiéndose encuadernado hasta la fecha doscientos volúmenes.

ESTADO MORAL Y MATERIAL DE LOS SINDICATOS ADHERIDOS

Por las cotizaciones de los Sindicatos adheridos puede notarse que el estado de los Sindicatos que forman la U. O. L. de La Plata es sólido y excelente.

CONSIDERACIONES FINALES

La situación de la U. O. L. y de los Sindicatos adheridos puede afirmarse que se encuentran en buenas condiciones.

Las bases fundamentales de nuestra Institución que permiten la convivencia común de todos los trabajadores, dentro de un amplio concepto libertario, manteniendo una sólida unidad entre los Sindicatos que la constituyen, harán factible la Unidad Obrera y con ello la creación de una poderosa fuerza de la Clase Trabajadora.

La Plata, 31 de diciembre de 1929.

Por el Comité Local,
Vicente CARATTOLI
Secretario.

SEPTIMA ASAMBLEA DE DELEGADOS

El comité de la U. O. L. de La Plata convoca la VII Asamblea anual de Delegados para el día viernes 31 de Enero de 1930, a las 20 horas, en nuestro local, para tratar el orden del día siguiente:

- 1.º— Memoria.
- 2.º— Balances del Comité Local, Comité Pro Presos, Biblioteca.
- 3.º— Nombramiento del Comité Local y tres Revisores de Cuenta.
- 4.º— Proposiciones de los Sindicatos.

NOTA.— De acuerdo con lo establecido en el artículo 27 de la Carta Orgánica, los sindicatos nombrarán los delegados de acuerdo con la siguiente escala: Hasta 50 cotizantes un delegado; hasta 100, dos delegados; de 101 en adelante, tres delegados.

La Plata, enero 1.º de 1930.

EL SECRETARIO.

Un nuevo triunfo del sindicato de Estibadores de Monte Leña

En vista de que el día 31 de diciembre próximo pasado vencía el pliego de condiciones, en una asamblea del Sto. de Obreros Estibadores de Monte Leña, se resolvió nombrar una Comisión para que con varios días de anticipación se entrevistara con los cerealistas y les hiciera presente que el Sindicato había resuelto optar por la renovación del pliego de condiciones tal como estaba, sin ninguna reforma.

Hay que tener presente que pocos pliegos de condiciones habrá como el nuestro, tanto por los salarios como por el control que se tiene en el trabajo, que está todo en nuestras manos.

Ahora bien, enterados los patronos de que una Comisión de los Estibadores quería entrevistarse con ellos, esta fue llamada de inmediato. Al entrevistarse la Comisión de los obreros, hizo presente el propósito que los llevaba a la entrevista que era la renovación del pliego de condiciones.

Los patronos manifestaron estar en todo de acuerdo y que no tenían inconveniente en firmar la renovación del pliego para el año 1930 ni aún cuando faltara cerca de un mes para que terminara el antiguo. Esto demostró la buena voluntad de los patronos en arreglar con el Sindicato y al mismo tiempo comprobamos la veracidad de lo que hacía tiempo habíamos oído decir, de que estaban muy de acuerdo con los del Sindicato por que comprendían que en la organización se impone el respeto y la disciplina.

No sabemos si esto lo dirán porque saben muy bien que provocan un conflicto a este Sindicato les costaría muchos dolores de cabeza o por que saben que, como lo ha demostrado de mucho tiempo a esta parte en las grandes luchas que ha sostenido, es invencible. Pero no por esto hemos de dormirnos sobre los laureles del triunfo por que en los largos años que este Sindicato tiene de existencia ha podido también sacar mucha experiencia. Tenemos el propósito de no descuidar un solo punto en la lucha con la burguesía. ¡Esto es lo que deben hacer los demás trabajadores que deseen mantener sus Sindicatos!

FRACASO DE LAS MANIOBRAS DE LOS CRUMIROS

Los crumiros, que desde el año pasado mantenían la esperanza de volver nuevamente a carnear en los galpones cuando venciera el convenio que los cerealistas habían firmado con el Sindicato, cuando se enteraron de que la Comisión del Sindicato se había entrevistado con los Cerealistas y que estos habían resuelto firmar el nuevo pliego de condiciones, estos carneros empedernidos, que aún no habían abandonado la localidad con el vil propósito siempre de carnear, enseguida se reunieron y presentaron una lista en número como de 20 más o menos, pidiendo el trabajo "libre" para cuando venciera el convenio con el Sindicato.

Los cerealistas les contestaron que no podían porque tenían el personal del Sindicato que les había cumplido muy bien y por lo tanto no tenían motivos para dejarlos y darles trabajo a ellos.

Los carneros preguntaron entonces a los Cerealistas si habían firmado ya el pliego; estos contestaron que no, pero que firmarían en el momento que el Sindicato se lo presentara.

Entonces vino el disgusto para los carneros; patearon, bochincharon, insultaron, amenazaron a los patronos para el día 31 de diciembre, que era la fecha en que vencía el convenio, diciéndoles que si no les daban trabajo, les asaltarían los galpones.

Los patronos perdieron la paciencia y les echaron de la presencia de ellos y que el día 2, abrieron como de costumbre

BALANCE DE ENERO A DICIEMBRE DE 1929

ENTRADAS

Saldo del año 1928	\$ 93.54
Cotizaciones U. O. L.—	
S. O. Pintores, 3000 cotizaciones	90.—
" O. en Madera, 2500 "	75.—
" O. Albañiles, 2300 " (8 meses)	69.—
" Luz y Fuerza, 200 "	6.—
" I. Metalúrgica, 2800 "	84.—
" Unión Gastronómica, 1500 "	45.—

Cotizaciones U. S. A.—

S. O. Pintores, 3000 cotizaciones	300.—
" O. en Madera, 2500 "	250.—
" O. Albañiles, 2300 " (8 meses)	230.—
" Luz y Fuerza, 200 "	20.—
" I. Metalúrgica, 1500 de \$ 0.10 y 1300 de \$ 0.05	215.—
" Unión Gastronómica, 1300 de \$ 0.10 y 200 de \$ 0.05	140.—

BANDERA PROLETARIA—

S. O. Pintores, 300 ejemplares	13.50
" O. en Madera, 300 "	13.50
" Luz y Fuerza, 100 "	4.50
" I. Metalúrgica, 100 "	4.50
" Unión Gastronómica, 50 "	2.25
" O. Albañiles, 360 "	15.20

Festival 30 de abril de 1928—

S. O. en Madera	0.40
-----------------	------

Útiles—

S. O. en Madera:	
Un libro cuotas mensuales	2.80
S. O. Gráficos:	
Un libro de actas	6.—
Un libro mayor	1.40
Una agenda	0.90
Dos cuadernos	1.—
Un índice	1.50
Un libro cuotas mensuales	2.80

Ex. F. O. de la Construcción—

Fondos retirados del Banco de la Nación	256.10
---	--------

Ayuda solidaria para el S. O. de la I. del Mueble de Buenos Aires—

S. O. I. Metalúrgica	30.—
S. O. Albañiles	50.—

Para la U. S. A.—

Jiras y Comité Pro - Presos	74.60
-----------------------------	-------

S. O. Gráficos—

Fondos en depósito	79.90
--------------------	-------

Total entradas \$ 2.168.39

Cotizaciones U. S. A.—

S. O. Pintores, 3000 cotizaciones	\$ 300.—
" O. en Madera, 2500 "	250.—
" O. Albañiles, 2300 " (8 meses)	230.—
" Luz y Fuerza, 200 "	20.—
" I. Metalúrgica, 1500 de \$ 0.10 y 1300 de \$ 0.05	215.—
" Unión Gastronómica, 1300 de \$ 0.10 y 200 de \$ 0.05	140.—

BANDERA PROLETARIA—

U. O. L., 1200 ejemplares	50.—
S. O. Albañiles, 160 "	8.—

Giros postales—

Giros postales	6.40
----------------	------

BANDERA PROLETARIA, acarreo—

Estampillas postales—	
Cien de \$ 0.05	5.—
Delegaciones U. S. A.	8.—
Delegación a Buenos Aires	3.10
Delegación huelga obreros albañiles	38.50
Carta certificada	0.25

Imprenta—

1200 carteles grandes, dos colores	40.—
2400 carteles	38.—
1000 carteles barrilete	18.—
1000 hojas papel memorandum	7.—

Útiles de secretaría—

500 hojas papel oficio copiar	2.—
Una caja de broches	0.50
Diez cartulinas	1.—
Un perforador	1.20
Dos cuadernos	1.10
Dos llaves	0.40
Una cerradura y ganchito	0.65

Biblioteca—

Cuatro estantes	8.—
-----------------	-----

Fondos Ex. F. O. de la Construcción—

Entregado al S. O. Albañiles	50.—
------------------------------	------

Teléfono—

Cuatro comunicaciones a Buenos Aires	1.40
--------------------------------------	------

Útiles y engrudo—

Seis pinceles	7.20
Cuatro latas vacías	0.60

Alambre	0.30
Arpillera, dos metros	0.70
Trece medias latas de engrudo	12.70
Depositado en el Banco de la Nación	516.—
Para la U. S. A.—	
Jiras y Comité Pro-Presos	74.60
Ayuda solidaria para el S. O. de la I. del Mueble de Buenos Aires—	
S. O. I. Metalúrgica	30.—
S. O. Albañiles	50.—
Total salidas	\$ 2.127.60

RESUMEN

Entradas	\$ 2.168.39
Salidas	" 2.127.60
Saldo en caja	\$ 40.79
Depositado en el Banco de la Nación	" 768.—
Saldo general	" 806.79

COMITE PRO PRESOS

Tesorería

BALANCE DE ENERO A DICIEMBRE 1929

ENTRADAS

Saldo del año 1928	\$ 81.20
--------------------	----------

Cotizaciones—

S. O. Pintores, 3000 cotizaciones	60.—
" O. en Madera, 2500 "	50.—
" O. Albañiles, 2300 " (8 meses)	45.—
" Luz y Fuerza, 200 "	4.—
" O. I. Metalúrgica, 2800 "	56.—
" Unión Gastronómica, 1500 "	30.—

Interés bancario—

Segundo semestre del año 1928	48.00
Primer semestre del año 1929	32.80

Unión Gastronómica—

Venta ejemplares "Evolución", 1.º de mayo	14.50
---	-------

Del S. O. Pintores—

Parte beneficio festival 10 de noviembre de 1927	260.—
Retirados del Banco de la Nación	100.—

Total entradas \$ 783.17

SALIDAS

Interés bancario—

Segundo semestre del año 1928	\$ 45.00
Primer semestre del año 1929	32.80
Depositado en el Banco de la Nación	576.78

Al S. O. Pintores—

Por vianda y viajes de coche, por detención de siete compañeros	19.10
Honorarios gestiones libertad de dichos compañeros, al doctor Pedro A. Verde Tello	100.—

Total salidas \$ 777.10

RESUMEN

Entradas	\$ 783.17
Salidas	" 777.17
Saldo en caja	\$ 6.—
Depositado en el Banco de la Nación	" 1.438.46
Saldo general	" \$ 1.494.46

BIBLIOTECA DE LA U. O. L.

Tesorería

BALANCE DE ENERO A DICIEMBRE 1929

ENTRADAS

Del E. O. Pintores—	
Parte beneficio festival 10 de noviembre de 1927	\$ 260.50
Retirado del Banco de la Nación	150.—
Total entradas	\$ 410.50

SALIDAS

Depositado en el Banco de la Nación	\$ 260.50
Por encuadernación de 200 tomos de media tela común	140.—
" Los Comenores de París", 1.º y 2.º tomos	1.—
Un libro para catálogo	6.50
Hojas papel para índice	0.95

Total salidas \$ 408.95

RESUMEN

Entradas	\$ 410.50
Salidas	" 408.95
Saldo en caja	\$ 1.55
Depositado en el Banco de la Nación	" 250.21
Saldo general	" \$ 251.75

Federico Díaz Contador	Teodoro Petruccioli Tesorero
Pedro J. Bossi	Revisores de cuentas: Antonio Sartori, Nicario Arsenio

LOS PORTUARIOS HAN TRIUNFADO EN CAMPANA

Con respecto a sus actividades, el Sindicato de Obreros Portuarios de Diques y Dársenas, nos remite el informe siguiente:

"Los ases del quintismo pretendieron boicotear un buque en el puerto de Campana, perteneciente a la firma Dodero Hnos. por el hecho que trabajaba con nuestro personal.

Como existe un numeroso núcleo de trabajadores portuarios en dicho puerto que la organización "quintista" no lo ha querido admitir, por que los "libertarios" del "quinto" también acostumbra a fijar un determinado número de socios, dichos camaradas solicitaron nuestra intervención a los efectos de cooperar a la organización de su respectivo sindicato.

A una delegación de Campana, la acompañó nuestro sindicato ante la casa Dodero y se acordó que el buque que se encuentra en ese puerto de comienzo a las tareas, ocupando únicamente al personal que estaba excluido del sindicato "quintista", por lo tanto han fracasado nuevamente en el famoso "círculo de hierro" que dicen tener para combatirnos.

BUQUES DECLARADOS EN CONFLICTO POR EL "QUINTO" POR EL HECHO QUE TRABAJA PERSONAL NUESTRO

Sin ninguna clase de inconvenientes continuamos trabajando los buques Cambrian Duche, Caride, Gornia, Gindier, Nargot, Dora Balatea y Antelland pertenecientes a las firmas Dodero Hnos., Royal Belga y Royal Holandesa. En el Antelland 25 obreros de Bocas y Barracas no acataron la ORDEN de Damonte de negarse a trabajar por que el capitán llamó gente nuestra y aún quedaban a la espera de poder trabajar otro tanto. Este sintoma alarmante para el "quinto" lo ha sacado de sus casillas y podemos afirmar que este es el principio del derrumbe del "prestigio del quintismo" en la zona portuaria. Entre Carballo y Damonte hay clima en virtud que el primero quiere "aflojar" y el segundo se muestra intransigente.

Las asambleas realizadas el domingo anterior por el "quinto", fué muy fría y falta de entusiasmo y de acuerdo con la cantidad de socios que dios tener Boca, como mínimo debían haber asistido 2000 personas y sólo concurrieron unas 500 y todo era personal de la zona de Barracas.

GESTIONES ANTE EL CENTRO DE NAVEGACION

Con el propósito de aclarar debidamente la situación del Centro frente al

Sindicato, en lo referente al 50 % del personal nuestro que deben llamar los capitanes, concurrió una delegación compuesta por tres delegados nuestros, otros por la U. S. A., F. O. M. y F. de O. Chaffeurs. La entrevista y sus resultados han sido buenos por que el Centro manifestó que mantiene la resolución del 50 %.

DEPENDIENTES DEL PUERTO

En todos los buques declarados en "conflicto" por B. y B. los dependientes no acataron la resolución de negarse a trabajar con el personal afiliado a nuestro sindicato.

VOCES DE ALIENTO

Esta secretaría ha recibido un extenso telegrama de los camaradas de Santa Fe, por el cual nos alientan a proseguir con mano de hierro en esta cruzada, como así, dos notas de la F. O. M.

FRENTE A LA HUELGA DE DIAMANTE

Esta entidad ha formulado una declaración solidaria de orden moral con los trabajadores de Diamante.

CICLO DE CONFERENCIAS

En breve organizaremos otra serie de conferencias con la cooperación de los delegados de la F. O. M., U. S. A. y U. O. L.

PROGRESO DEL SINDICATO

Desde que se realizó la asamblea del día 6 del mes ppto. han retirado el carnet más de 500 compañeros y debido a la falta de trabajo tendremos unos 300 con la boleta provisoria. El total de los que han retirado el carnet son 800. La influencia de la U. S. A., U. O. L. y F. O. M. sobre el ánimo de los trabajadores del puerto, ha sido magnífica y esta organización, en un próximo futuro, será fuerte por el calor que le ha dado la U. S. A. y a ella se debe su existencia.

Son muchos los obstáculos a vencer, pero, nos vamos afianzando paulatinamente, y como esta organización no se les dijeron que el día 31 de diciembre vencía el convenio y que el día 1.º de enero no abrirían los galpones por que querían hacer fiesta de año nuevo, pero ha creado en un momento de efervescencia, no hay duda posible que una vez consolidada, tendremos organización parata y sus componentes están dispuestos a jugarse por ella, en todos los momentos.

LA INCONCIENCIA DE INSTRUMENTOS PATRONALES PROVOCO UN SUCESO SANGRIENTO

LOS TRABAJADORES DE MONTE LEÑA Y CRUZ ALTA IMPUSIERON CONDICIONES DE TRABAJO SIN NECESIDAD DE RECURRIR A LA HUELGA

SE HAN DECLARADO EN HUELGA LOS OBREROS DE CHAÑAR LADEADO, BERABEVU Y LOS QUIRQUINCHOS

El 20 del mes próximo pasado, los sindicatos de Chauffeurs, Conductores y Trabajadores de Los Quirquinchos, presentaron a las casas cerealistas las pliegos de condiciones para el año actual y cuyo contenido es poco más o menos parecido a los del año anterior.

De los cerealistas, firmaron de inmediato Eleuterio Arregui y Cia. y Antonio A. Pozzi, que son las firmas más importantes de la localidad. En cambio, la "Cooperativa Federal", Enrique Fregoso, Luis Polanco y la Cia. "El Elevador", se niegan a firmar. Como son, entre todos, sólo de muy relativa importancia comercial, ello determinó que los sindicatos acordaran continuar el trabajo en las casas que habían firmado.

Esta resolución exasperó a los otros cerealistas, los cuales se entregaron a la tarea (¿cuánto?) de reclutar elementos maleantes para romper el movimiento de los sindicatos ya citados. La huelga es unánime; por otra parte, el espíritu de lucha de los trabajadores y trabajadoras de Los Quirquinchos, es invariable desde hace muchos años. (Aun en los momentos de mayor reacción patronal mantuvieron siempre sus baluartes sindicales.)

¡Ojalá todos los sindicatos de la U. S. A. fueran capaces de mantener siempre sus banderas, como estos trabajadores valientes y abnegados!

LOS CARNEROS PROVOCAN UN HECHO SANGRIENTO.

El día 3 del corriente, a la madrugada, vino desde Chañar Ladeado a Cruz Alta, el compañero Nicolino y me informó que la situación de Berabevu era

un tanto seria, agregando que se hacía indispensable mi presencia allí, como delegado de la U. S. A. En cuanto a la situación de Chañar era más favorable y ellos mismos podrían hacer frente a la situación.

Llegamos, pues, a las 10 de la mañana a Berabevu, donde encontramos numerosos compañeros reunidos en el local social comentando las alternativas del conflicto que mantienen con las casas cerealistas locales, que rechazaron el pliego de condiciones. Al llegar allí, se recibió la noticia de un choque sangriento con los elementos patronales de Los Quirquinchos, habiendo resultado varios heridos.

De inmediato nos trasladamos a aquella localidad.

A nuestra llegada nos encontramos en el local a un numeroso grupo de compañeros y compañeras, quienes nos pusieron al tanto de los pormenores de los hechos sangrientos sucedidos a las 7 de la mañana frente a la estación, entre una pandilla de traidores armados por las casas cerealistas y un grupo de obreros organizados.

COMO SE PRODUJO EL CHOQUE.

Como de costumbre, un núcleo de compañeros se dirigía a la playa para trabajar en las casas firmantes y de improviso fueron agredidos en la vía pública por los sujetos armados en la

casas Fregoso, de la cual salieron muchos de ellos borrachos.

Los krumiros eran 16 y llevaban toda clase de armas, inclusive escopetas. Nuestros compañeros, al verse atacados de improviso sólo atinaron a defenderse, como no podía ser de otra manera por el propio instinto de conservación.

La banda de asaltantes iba capitaneada por Bartolo Moyano, y la componían los sujetos Juan Moyano, Martín Moyano, Isidro Rodríguez (hasta hace pocos días vigilante), Emilio Cosme, Fernando Moreno, Angel Sequiera, Angel Morán, Justino Piñeiro, Miguel Piñeiro, Nicolás Bravo, Pedro Díaz (no confundir con un compañero del mismo nombre del Sindicato de Estibadores), Benito Ojeda, Juan Bustos, Pedro Bustos y Francisco Soria.

LOS TRES PRIMEROS.

Estos tipos fueron los asaltantes que intentaron asesinar a mansalva a los trabajadores más conscientes de Los Quirquinchos. (Que sus nombres sean marcados a fuego por todos los trabajadores conscientes del país!)

Cuando el grupo de instrumentos patronales inició el tiroteo, lo hacían también contra las compañeras que se encontraban en esos momentos al lado de sus compañeros y hermanas. ¡Pero con armas y todo, dispararon como todos los traidores!

Después del tiroteo, fueron citados a la comisaría los compañeros Cruz Roca, secretario del Sto. de Chauffeurs; Felipe Luna, secretario de Estibadores; Miguel Atala, Juan Solís, Juan S. Espinosa y Francisco Mestre (hijo). Tal vez cuando aparezca esta nota, ya estén todos en libertad, por cuanto no existen causas para que continúen detenidos.

En cuanto a los carneros, los heridos fueron trasladados a Castilda; el resto de los asaltantes andan en libertad por el pueblo.

EN BERABEVU TAMBIEN SE PRODUJO UN TIROTEO.

Aquí se produjo el día cuatro del corriente, a la mañana, un reclio tiroteo entre un grupo de elementos patronales y los compañeros en huelga. Como siempre, la provocación partió de los carneros, que ostentaban armas en todo momento, para demostrar sus condiciones de serviles defensores de sus amos.

Ya en varias ocasiones manifestaron sus propósitos de romper el movimiento y no se animaban, pero el día 4 hicieron "coraje" y quisieron ir a trabajar. Como se asustaron del ruido de sus propios tiros y tocaron las de Villadiego, ignoramos si hay algún contuso entre ellos; entre nuestros compañeros no hay heridos ni presos.

EL MOVIMIENTO.

Este sigue normalmente su curso, salvo ese grupo de miserables que intenta romper la huelga.

No obstante esta situación, los compañeros de Berabevu triunfaron si persisten, como hasta aquí, unidos y entusiastas defendiendo sus derechos.

Hay en esta localidad un buen plantel de compañeros conscientes que saben defender la organización sindical. Ya firmó una casa y eso alienta a los trabajadores. Hoy volveremos allí y observaremos la situación.

EN CRUZ ALTA — TRIUNFO DE LOS ESTIBADORES.

Aquí triunfaron los compañeros estibadores, después de varias entrevistas entre acopiadores, una comisión del Sindicato y el delegado de la U. S. A. No hubo necesidad de ir a la huelga; la unidad del gremio atemorizó a los cerealistas y evitó el conflicto.

1. — Reconocimiento del Sindicato de Estibadores Unidos.

2. — Se considerarán como feriado los días 1º de Mayo, 23 de Agosto y los Aniversarios del Sindicato.

3. — El horario del trabajo será de OCHO horas y se dividirá de acuerdo entre patronos y obreros.

4. — El capataz dará aviso al delegado, veinte minutos antes de empezar el trabajo, para saber los obreros que necesitan.

5. — El trabajo se hará al paso, y con Dos pulsadores en todo movimiento que los requiera.

6. — Habrá turno riguroso en todo tiempo para los hombreadores.

7. — No podrá trabajar ningún obrero que no sea organizado en este Sindicato.

8. — Todo trabajo efectuado hasta los treinta minutos se abonará media hora, y de treinta a sesenta minutos por hora.

Por la reorganización de los trabajadores de Ibiguy y Holt

De conformidad con el propósito del Comité Central tendiente a propiciar la reorganización del proletariado del país, se ha destacado a las localidades mencionadas en el epígrafe al camarada D. R. Molina, quien, en representación de nuestra central, iniciará de inmediato los trabajos preliminares para reorganizar a los obreros en esa zona. Nosotros confiamos que la labor del camarada Molina dará excelentes resultados y que los compañeros más activos secundarán su labor, contribuyendo a la creación de un nuevo baluarte unionista que ha de obtener las mejoras que necesitan esos productores, hoy a merced del capitalismo local.

habiendo tolerancia de cinco minutos en carga y descarga.

9. — Los días feriados se pagarán DOBLES, así como las horas extras diurnas (si estas fueran nocturnas se pagarán a razón de \$ 2.50 por hora).

10. — El jornal mínimo será de NUEVE pesos por día para los hombreadores.

11. — El capataz ganará ONCE pesos, y el estibador DIEZ pesos, no estando sujetos al turno y serán tomados por el cerealista.

12. — No se reconocerán cuartos; al empezar el trabajo, se pagará medio jornal.

13. — El peso de la bolsa no podrá exceder de 70 kilos.

14. — Se acepta la estiba con aparato hasta 28 bolsas de altura, y en el burro hasta las 25 bolsas.

15. — El pago de los jornales se efectuará todos los días.

16. — Queda abolido todo trabajo a destajo.

17. — Los Señores Cerealistas no podrán tomar represalias con ningún obrero sin causa justificada.

18. — Queda terminantemente prohibido a toda persona efectuar trabajo en los galpones si no pertenece al gremio.

19. — El delegado de playa nombrará una persona competente para cada casa una vez tomados los obreros, y a quien se harán todas las quejas y reclamaciones de ambas partes contratantes.

20. — Todo cerealista que tome obreros para efectuar trabajos fuera de la localidad, estará comprendido en el Art. 6 del presente pliego de condiciones y los gastos correrán por su cuenta.

21. — La sociedad de estibadores no tiene inconveniente en facilitar una lista de personal asociado y competente, y para mejor cumplimiento observa a los Señores Cerealistas que deben comunicar a esta secretaría, con la anticipación debida, el personal que puedan precisar.

En Cruz Alta se firman DOS ejemplares de un mismo tenor por ambas partes contratantes a los DOS días del mes de enero de 1930 y regirá hasta el 31 de diciembre de 1930.

CLAUSULA ADICIONAL. — La Sociedad de estibadores se compromete a dar personal competente. El Cerealista se reserva el derecho de rechazar al obrero que no diera cumplimiento en el trabajo, pasando una nota al Sindicato.

(Firmado: Gardá y Cia, Tarditti y Cia., Schmidt y Cia. y Por la F. A. A. Elgorriaga.

El triunfo obtenido tiene un alto significado para los trabajadores de Cruz Alta, sobre todo, si se considera la crisis terrible que sufre en la zona en virtud de la pérdida casi total de la cosecha de trigo.

A pesar de este contratiempo los compañeros supieron hacer frente a los tiraburones haciéndoles firmar el pliego de condiciones.

Albañiles y Ladrilleros.

Debían haberse reunido otra vez el día 4 del corriente, pero no sabemos si lo hicieron, dado que salimos de Cruz Alta el 3 por los motivos ya conocidos.

Comité de Agitación.

Continúa su obra en todos los pueblos cercanos animando a los sindicatos recién constituidos y tratando de organizar otros donde no los hay.

Ya son varios compromisos contraídos con anterioridad, no pudo el delegado de la U. S. A. concurrir a varios pueblos, pues en cuanto se terminen las huelgas de Chañar, Ladeado, Berabevu y Los Quirquinchos, cumpliremos con todos en la medida de lo posible.

Velada en los Surgentes.

El 30 concurremos allí y reunimos a un numeroso núcleo de compañeros en el sindicato, con los cuales hablamos y preparamos la velada del día siguiente la que constituyó un gran éxito, de público, no así económicamente dada la escasez de trabajo entre los trabajadores.

Dirigi la palabra a la concurrencia en uno de los entre-actos.

Las niñas Flora Castillo y Sebastiana González; de Cruz Alta recitaron versos que agradaron mucho a la concurrencia.

El baile, se desarrolló con toda corrección hasta las dos de la madrugada.

La falta de trabajo.

Como todos los pueblos de la zona, Los Surgentes sufre una miseria espantosa por la pérdida de la cosecha fina y esa situación desesperante repercute sobre la organización sindical.

Se reorganiza un sindicato en Aranguren (Entre Ríos)

En Estación Aranguren (provincia de Entre Ríos) se reorganizó el sindicato de Oficios Varios, resolviendo separarlo de la F. O. R. A. — entidad a la que antes perteneciera — y adherirlo a la Unión Obrera Argentina, por entender que es la organización central que realmente defiende los verdaderos intereses de los trabajadores.

La C. A. ha quedado compuesta como sigue: secretario general, Juan de la Cruz González; secretario de actas, Victor Plaza; tesorerero, Paulino F. Leiva; pro-tesorerero, Francisco Mendiola; vocales: Mariano Lucero, Raúl Farrat y Antonio Nievas.

No obstante este inconveniente los compañeros tienen la esperanza de que, si viene bien la cosecha del maíz, contarán para entonces con un fuerte sindicato para hacer frente a la situación.

San José de la Esquina.

Concurrimos aquí el 28 y asistimos a una velada a beneficio de los huelguistas del constructor Carosio.

Se desarrolló en todas sus partes el programa confesional, ante una regular cantidad de público.

Después de breves palabras del compañero J. Carabal dirigi la palabra al público versando sobre "Organización Sindical".

Los albañiles.

Estos compañeros lograron por fin hacer respetar el pliego de condiciones al constructor Carlos Carosio con lo cual se dió fin al conflicto.

Este novel organismo obrero ya está en franca vía de progreso.

Los comunistas continúan su obra difamadora y derrotista; no obstante ha-

SE ORGANIZARON y CONQUISTARON MEJORAS LOS ESTIBADORES DE LUCAS GONZALES (Entre Ríos)

Constituyeron un Sindicato de Oficios Varios, adhiriéndose a la U. S. A.

Después de algunas gestiones sin resultado realizadas en la Estación Sola, me dirigí a la Estación Lucas González, con el fin de dar cumplimiento a la misión encomendada por la Unión Obrera Departamental de C. del Uruguay y la U. S. A., es decir, dar vida a nuevos sindicatos que fueran a engrosar las filas de nuestra central. Así el día 30 de diciembre me encontré en esta, y después de alguna búsqueda, me puse al habla con algunos compañeros estibadores, entre ellos los camaradas, Raúl Galguerra Emitier, Castillo y otros, en cooperación de los cuales nos pusimos en campaña el día 31. Por la noche conseguimos realizar una asamblea, con la concurrencia de más de 70 obreros, en su casi totalidad estibadores.

CONSTITUCION DEL SINDICATO OBRERO DE OFICIOS VARIOS

Una vez reunidos y después de explicarle lo que significaba la organización sindical y el valor del sindicato como medio de defensa para los intereses obreros, resolvieron constituir el Sindicato de Oficios Varios, pues si bien la mayoría de los concurrentes eran obreros estibadores, había la necesidad de crear un organismo, que pudiera constituir un punto de concentración de todos los obreros de los diferentes oficios.

Ya resuelta la "constitución del mismo, se designó la Comisión Administrativa compuesta en la forma siguiente: Secretario general, Raúl Galguerra; prosecretario, Bandilio Romero; Tesorero, Martín Hernández; Secretario de Actas, Daniel Castillo; y vocales, los compañeros Pedro Velazquez, Pedro Galtán; Ramón Velazquez, Andrés Ríos, Alejandro Curtís y Roque Zapata. Pasóse luego a tratar la adhesión a la U. S. A., explicó a los asambleístas lo que era la Unión Sindical Argentina, e hizo resaltar la necesidad de que, así como en el orden local los trabajadores se unían para lograr mejor sus propósitos, era necesario que estuvieran unidos en el orden nacional; es decir, con el resto de los obreros organizados de la República por medio de nuestra central. Sucedió un vivo debate en torno de esto, después de lo cual se resolvió por aclamación solicitar la adhesión a la U. S. A.

Terminados estos puntos, se resolvió que los obreros estibadores, materializaran algunas mejoras, presentando un pliego de condiciones a las casas cerealistas. Después de algunas consideraciones, se resolvió presentar un pliego, solicitando las 8 horas de trabajo y \$ 7 para los hombreadores y \$ 8 para los estibadores, como así mismo, \$ 1.50 la hora extra para los primeros y \$ 2, para los segundos, además de varias otras conquistas que más adelante detalló.

Después de aprobadas las condiciones a solicitar, se resolvió presentarlas el día 1º de Enero de 1930, concediéndose un plazo de 24 horas a los cerealistas para dar su contestación, y designándose una comisión, compuesta por el compañero delegado, el compañero Emilio Romero y Galguerra, para que las presentaran.

Después de esto les dirigí nuevamente la palabra para recordarles el compromiso contraído y la necesidad de estar completamente dispuestos a entrar en huelga, si la contestación de las casas no llenaba las aspiraciones de los trabajadores para lo cual les hice notar que no estaban solos, pues tanto la Unión Obrera Departamental de Concepción del Uruguay, como los trabajadores de Maciá, Diamante, y las fuerzas todas de la Unión Sindical Argentina, estaban prontas a prestar su solidaridad en caso necesario. Terminada mi breve disertación, se dió por terminada la asamblea en medio de vivas al novel Sindicato, al próximo triunfo y a la U. S. A. Resolviéndose también, que el día 2, de acuerdo a la con-

da harán pues los trabajadores ya los conocen.

Tenemos que volver allí en cuanto nos desocupemos de los asuntos más urgentes de la organización para tratar de organizar a algunos otros gremios.

PARA UN DESOCUPADO, SECRE-TARIO DE SI MISMO.

Leí en el pasquin que responde a las "directivas" (léase "chirlos") de Moscú, y que está empeñado en una campaña de difamación de los militantes y de división de la organización sindical, una serie de simplezas y sandeces que firma el "pernilito mariscal del campesinado argentino" Domingo Díaz, quien, a pesar de que se titula secretario de una imaginaria U. O. Comarcal, ni siquiera es obrero organizado.

Esta situación lo inhabilita para imbuirse en asuntos que competen únicamente a los sindicatos y a sus componentes, por lo cual no estoy dispuesto a perder el tiempo con él.

Para terminar vamos a darle un consejo; organícese, que es el deber elemental que tiene todo obrero, luego tendrá derecho a intervenir en los asuntos de la organización.

¡No esté sirviendo de instrumento de quienes traían de utilizar la organización para satisfacer sus apetitos y ambiciones personales; ¡Piénsese bien lo triste que es ese papel! José Retta Luz (Delegado de la U. S. A.).

Los Quirquinchos 4.1930.

LA SOBERBIA PATRONAL

En cumplimiento de nuestra misión nos trasladamos a las casas cerealistas hicimos entrega del pliego de condiciones; todas lo aceptaron para reservarse la contestación; menos la firma Kiras Yavoslanvsky, que pretendió desconocer autoridad a los trabajadores para imponer condiciones que pudieran mejorar su existencia, y que acusó a la propia delegación de no tener ninguna representación de sus obreros. Frente a esta actitud y después de un violento cambio de palabras, logramos ser atendidos y una vez hecho esto nos retiramos, para volver al día siguiente en busca de la respuesta.

Tanto este señor feudallista, como los señores Blanco y Amin, por única respuesta nos contestaron, con estas testuales palabras "nada tenemos que contestar, hagan lo que quieran".

LA HUELGA

De acuerdo a la resolución de la asamblea del 31 de diciembre, una vez en posesión de todas las contestaciones, nos encaminamos a los galpones e informamos a los compañeros de la contestación negativa de las casas y del modo despótico de proceder. Frente a esto, todos los obreros hicieron completo abandono del trabajo al grito de ¡viva la huelga!, encaminándonos al local provisorio, en casa del compañero Héctor Emitier, donde se efectuó una entusiasta asamblea demostrándose una vez más, la inquebrantable resolución de luchar hasta obtener la victoria, asamblea que se prolongó hasta las 14 horas, después de lo cual los compañeros, fueron a ocupar sus respectivos puestos de lucha.

MANIOBRAS DE LOS PATRONES

Frente a la firmeza de los obreros en huelga, los capitalistas empezaron a realizar su trabajo tendiente a quebrar el movimiento, para lo cual comenzaron por trasladarse en autos a las casas de los compañeros ofreciéndoles \$ 150 mensuales, y que serían garantizados en el trabajo por las fuerzas policiales, para lo cual desde Nogoyá se habían trasladado fuerzas del escuadrón, sumándose a la policía local y rodeando los galpones. Pero estas maniobras les dieron poco resultado, pues solamente cinco carneros se aprestaron a traicioner a sus compañeros. Pero esos señores demostrando no dormir, trajeron veinte peones de Nogoyá y Estación Sola, ofreciéndoles \$ 7, por las 8 horas, intentando trabajar el día 3, plan que les fue desbaratado el mismo día 2 por la noche debido a la acción de los huelguistas, pues los que vinieron tanto de Nogoyá como de Sola al día siguiente regresaron de nuevo. Al ver que no podían conseguir su objeto, el 3 al medio día iniciaron las primeras gestiones de arreglo.

EL TRIUNFO

Como estaba previsto, por la firmeza de los trabajadores y después de fracasadas las trampas de los capitalistas, se llegó a un arreglo que significó el triunfo de las aspiraciones obreras. Este triunfo terminó por levantar los espíritus, y el entusiasmo por la organización vibra en todos los pechos obreros, cansados ya de tanta despiadada explotación, y no pasará mucho tiempo que en Lucas González, existan otros gremios organizados que irán a fortalecer las fuerzas de la U. S. A. Martín S. García. (Delegado de la U. O. D. de Concepción del Uruguay y U. S. A.)

PROSIGUE CON FIRMEZA LA HUELGA EN EL PUERTO DE DIAMANTE

SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES DE SANTA FE Y PARANA. — DECLARACION SOLIDARIA DEL SINDICATO DE DIQUES Y DARSENAS

La huelga que desde hace 20 días sostienen los Sindicatos de Diamante, sigue unánime como el primer día.

Un solo obrero ha desertado; nadie duda. Es por esto que la fe y confianza en el triunfo de los trabajadores crece a todas. Los obreros realizan asambleas todas las noches, donde se discute y toman resoluciones tendientes a estrechar más y más a la burguesía en un círculo de hierro. Ya uno de los más prepotentes burgueses tuvo ocasión de palpar lo que puede la organización de los trabajadores. Este señor creyó que así nomás iba a jugar con los trabajadores y durante 8 días resistió en este puerto, negándose a firmar el pliego de condiciones con la esperanza que volveríamos derrotados al trabajo. Pero los trabajadores no volvieron y este buen señor, que tenía que dar cara a la chata "Europa", se convenció que aquí era imposible cargar mientras él no firmara.

TAMPOCO PUEDE CARGAR EN PARANA.

Fue así como decidió cambiar de puerto y dió orden a la chata de cargar el cereal en Paraná; pensó sin duda salvarse así del corral en que los trabajadores lo habían metido, pero no contaba con la huesteada.

Una delegación de compañeros se presentó al Sindicato de Estibadores de Paraná y los puso en antecedentes del conflicto que tenía dicho señor. Los compañeros de Paraná de inmediato llamaron a reunión y resolvieron por su parte, aplicar el boycott a dicho señor, para que aprenda a tratar con sus clientes cuando éstos le hagan algún pedido.

Es de imaginarse la indignación de los burgueses al recibir la noticia del boycott, pues seguramente creía que a los trabajadores de Paraná nada de común les liga con los de Diamante.

SOLIDARIDAD DE LOS MARITIMOS

Esta indignación casi le produce un ataque cuando los marítimos que trataban la chata, se negaron a tocar una sola bolsa que no fuera manipulada por personal federado, pues, bueno es advertir, que él ya había conseguido que en tierra se prestaran a trabajar los peones de la Aduana, que fueron recibidos "gentilmente" por el jefe, como es la misión de los peones de la Aduana fuera de carnerar. La decidida actitud de la F. O. M. impidió que el señor Yavoslanvsky, que es el burgués de marras, se burlase de la organización.

La chata "Europa" ya fué despachada a Corrientes y el tercer señor cerealista está a estas horas lamentando los señores que se le esfumaron debido a la negativa a tratar con la organización. Cabe ahora destacar el descomendamiento de los peones de la Aduana de Paraná, entre los que se encuentran dos que fueron activos militantes obreros y delegados de playa y que aún siguen siendo federados, pues no es posible desoyar que un obrero federado, por el hecho de que sea peón del Estado, se quite a que sus jefes lo manden a lo que ellos quieren. Un obrero federado, y mucho más si es un convencido, debe ligarse el puesto antes que perder la dignidad.

UNA POLICIA QUE "TRABAJA" FUERTE.

Volviendo a lo que respecta a la lucha de los compañeros de Diamante, firmamos que pocas veces se ha dado

Nuevo secretario

La Unión Obrera Local de Formosa ha designado secretario al camarada Héctor Vallejos, a cuyo nombre debe remitirse la correspondencia en lo sucesivo.



VIDA SINDICAL DE SANTA FE

Adoptó energías resoluciones el Sto. de Estibadores. — Actividad de la U. O. L.

La Unión O. Local, que viene preparando un plan de acción en pro de la organización total de los trabajadores santafecinos, está ultimando una serie de detalles de orden interno y administrativo que en la práctica se ha constatado son indispensables para el mayor éxito, en el orden general, de los Sindicatos existentes y los que en el futuro se constituirán. Es así que se piensa dotar a la secretaría de varios útiles necesarios, que vendrán a abreviar tiempo y trabajo al secretario que es precisamente el compañero que tiene que dar curso a las resoluciones que se toman.

Nosotros, que somos admiradores de las innovaciones, no podemos menos que aplaudir esa iniciativa que, a la vez, viene a dar más impulso al vehículo local de la propaganda unionista y nos permitimos insinuar la conveniencia de que el Comité Local indique a las CC. AA. de los Sindicatos adheridos, observen en lo posible el articulado de la Carta orgánica de la Unión Sindical Argentina, a fin de evitar errores que son subsanales si la CC. se apresian a ello; así nos evitaremos la amarga tarea de tener que ser más explícitos, y que desde ya prometemos serlo, si no es más consecuente con la moral sindical revolucionaria.

HUELGA DE DIAMANTE

Atendiendo un pedido del Sindicato de Estibadores del puerto de Diamante, que se encuentra en huelga, la U. O. Local destacó al compañero Di Tullio, el que está colaborando con los camaradas en huelga a fin de que la victoria corone los esfuerzos de nuestros hermanos de allí del Paraná.

Dada la intrascendencia de los magnates del cereal no será difícil que la Local ponga en práctica la solidaridad amplia que las circunstancias aconsejan en estos casos.

AVISO

El Sindicato de las Canteras de La Falda (Córdoba) avisa a los compañeros que el patrón Santos Conti ha pedido un herrero para hacer dos vagones de granito. Los interesados deben pensar bien antes de trasladarse a ocupar su puesto, pues se trata de una changa y los que no se presenten no perderán su turno.

El trabajo comenzará el día 13 del corriente con los desocupados que se encuentran en La Falda.

Resoluciones del Sindicato de las Canteras de Piedras Grandes

Los compañeros de este sindicato realizaron asamblea general el día 29 de diciembre. En ella se dió lectura al acta anterior. Un compañero pregunta al secretario si no ha tenido contestación del comité C. de R. el compañero secretario aclara que ha remitido dos notas y hasta la fecha no ha tenido contestación. Se aprueba el acta sin observación. Se pasa a tratar la correspondencia, no habiendo ninguna de mayor importancia.

Asuntos varios. — Como varios compañeros observan una publicación hecha en BANDERA PROLETARIA de fecha 21 de diciembre (N° 437) hecha por los delegados en Jira por parte del C. C. de la U. S. A. y Comité C. de R. de S. Picapedreros de Córdoba, se aprueba llamar al orden a los miembros del Comité C. de R. por haberse tomado la libertad de nombrar un compañero en Jira, de su seno, para que acompañe al delegado de la U. S. A.

Esta jira es organizada por el Comité C. de R. y por la U. S. A., pero debió ser hecha por la U. S. A. y no por el Comité C. de R. Además en el Congreso de Picapedreros realizado en los días 28 al 29 de octubre último se les hizo presente, tanto al delegado de la U. S. A. como al compañero del Comité C. de R. que la jira de reorganización en la provincia de Córdoba sería en los lugares donde no existe la organización, y como ser Villa Quiñino y Las Peñas, donde se encuentran varias canteras sin organización, eso queda al alcance de los compañeros que se infiltran entre esos elementos que se encuentran al margen de la organización, reconociendo que será la única forma de levantar esos sindicatos. Sin embargo, según las publicaciones de BANDERA PROLETARIA, los compañeros en Jira se han tomado la libertad, por su propia cuenta, (1) de trasladarse a Las Peñas, violando los acuerdos tomados en el Congreso, declarando de nuevo el boicot a las firmas Roselló y Carrizo, que ha sido levantada por mayoría de cotizantes. Sin embargo los compañeros no se han preocupado de consultar a los sindicatos que son los únicos que podrán aplicar de nuevo ese boicot. Este sindicato acordó no reconocer tal boicot, hasta tanto no sea impuesto por mayoría de cotizantes.

También se resuelve hacer depositario de los útiles de secretaría, en caso de paralización del trabajo de las canteras, a un compañero que está estable en esta sección. Un compañero mociona que se llame al orden a la F. S. A. de Picapedreros por su poca actividad al no mantener relaciones con este sindicato y el envío del periódico "El Picapedrero", que no aparece.

También se aprueba que la U. S. A. publique en BANDERA PROLETARIA la nota remitida por el compañero Arturo Batelli.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

Domingo Dal Borgo, secretario.

(1) Tenemos entendido que no fue por propia cuenta de los compañeros delegado, sino por resolución del C. C. de Relaciones. — N. de la R.

SINDICATO OBREROS ESTIBADORES

El día 29 del ppdo. efectuó asamblea este Sindicato para tratar diversos asuntos de carácter urgente.

A las 9 y 30 horas se inicia la sesión, preside Agullar y levanta el acta Ollivera.

Acta anterior. — Se lee el acta y es aprobada sin observaciones.

Correspondencia. — Se leen varias correspondencias de trámites entradas y salidas, entre ellas las cambiadas con la casa Garro referente al jornal en el carbón y de la U. O. Local relacionado con la huelga de Diamante y designación de dos compañeros para el C. P. Presos. El secretario informa del asunto planteado por la Casa Garro al haberse constatado que estaba violando el pliego de condiciones, abusando de compañeros de otros idiomas y dice que al presentarse una Comisión, ante la casa, ésta fue impuesta de las pretensiones del señor Garro, que eran en concreto, ser considerado como corralón de materiales generales y no como corralón, que es precisamente el reglón único que explota. Como este señor quiere dar largas a un asunto que no tiene razón ni siquiera de discutirse, se arpeba por unanimidad la siguiente moción:

Considerando: que el señor Garro, por conveniencia propia ha estado — desde hace tres meses — violando una de las cláusulas de orden general del pliego de condiciones, que trata del jornal en carbón, abonando \$ 6. en vez de \$ 9 que corresponde en tierra;

Que, constatada por Secretaría la violación denunciada anteriormente, planteóse la reclamación correspondiente a los efectos de salvaguardar los intereses colectivos y poner coto a procedimientos abusivos que se vienen sucediendo;

Que de aceptar el temperamento que sostiene el señor Garro, se deja sentado el precedente de incapacidad e irresponsabilidad absoluta de la colectividad para el cuidado y defensa del sindicato y sus conquistas, que costaron vidas y prisiones de compañeros;

Que no se puede concebir, que después de un año y siete meses de estar en vigencia el actual pliego de condiciones, el señor Garro, haya olvidado repentinamente la interpretación de la cláusula 14 y en vez de abonar \$ 9 por día, haya estado abonando \$ 6;

Que siendo esto por demás sintomático de un vasto plan tendiente a despojar a los trabajadores de las conquistas que actualmente gozan.

El Sindicato de Obreros Estibadores del Puerto de Santa Fe reunido en asamblea general el día 29 de diciembre de 1929, para salvaguardar los intereses, seriamente amenazados de sus componentes,

RESUELVE:

- 1.º — Ratificar el actual pliego de condiciones que este Sindicato tiene firmado con todas las casas que operan en la zona portuaria.
- 2.º — Declarar improcedente toda reclamación que tienda a desnaturalizar el espíritu y letra del mismo.
- 3.º — Comunicar al señor Garro, el alcance de esta resolución, invitándole a dar cumplimiento al convenio que tiene firmado con este Sindicato, y
- 4.º — Declarar que este Sindicato no estudie discusiones relacionadas con sus intereses, ya que sus componentes son suficientemente capaces de asumir la defensa de sus derechos sin recurrir a "árbitros" ajenos a su clase que nada tienen que hacer entre las partes afectadas.

Diamante. — Después de varias opiniones se aprueba la siguiente moción: "Solicitar al Comité Central de la U. S. A. entreviste a las gerencias de Dreyffus y Bunge y Born, incitándoles a solucionar la huelga con el Sindicato de Estibadores de Puerto Diamante, concediendo las mejoras que con justicia han solicitado y en caso de una negativa el Sto. de Estibadores de Santa Fe, declare a ambas casas, en estado de conflicto hasta que las aspiraciones de Estibadores de Diamante, hayan sido satisfechas".

Comité Pro Presos. — Son designados los compañeros S. Martínez y C. Silva para integrar el mismo.

C. de Relaciones. — Por renuncia del compañero Martínez es designado el compañero Encina.

Sindicato Obrero Portuario de Diques y Dársenas. — En virtud del resurgimiento de este viejo Sindicato del Puerto de la Capital Federal, que surge nuevamente a la vida, se da un voto de estímulo, exhortándolo a perseverar en la ardua tarea que se ha impuesto, invitándolo a mantener cordiales relaciones.

A las 12 horas dióse por terminada la asamblea.

WENCESLAO ROMERO

Cuando sólo esperábamos ver en libertad a nuestro compañero preso, dado las buenas perspectivas que se desprendían de las gestiones hechas, nos sorprende la ingrata noticia de su traslado a la cárcel de encausados de la Capital Federal.

Este nuevo atropello a la inocencia de nuestro querido compañero, nos llena de indignación y si no estallamos desde ya, es porque aun nos queda una pequeña reserva de tolerancia, pero que de seguir así, muy pronto se agotará y las consecuencias caerán contra los responsables directos que han querido una víctima y nos la arrancaron de nuestro seno, valiéndose para ello de la mentira más infanzante, haciendo aparecer a nuestro hermano, como mator de desgraciados "crumiros", rompe huelgas consuetudinarios.

Veremos, hasta donde son capaces de ensañarse una vez más, en trabajadores honestos, que trabajan por una sociedad más justa.

Corresponsal.

Actividades del S. de Oficios Varios de General Pinedo (Chaco)

En su última asamblea, el Sindicato Obrero de O. Varios de General Pinedo (Chaco) renovó la C. A., la cual quedó integrada en la siguiente forma:

Secretario general, Amado Navarro; secretario de actas: Angel Cristoff; tesorero, Juan B. Pérez; cobrador, Carlos Miño; vocales, Fermín Herrera, José D. Rojas, Marcelino Fernández y Juan Coria.

ELEMENTOS PERNICIOSOS

Los trabajadores organizados de General Pinedo (Chaco) en vista de que dos elementos peligrosos para la estabilidad del sindicato, titulándose compañeros venían aconsejando a los obreros que hicieran abandono de la organización, han resuelto boicotarlos y hacer públicos sus nombres en BANDERA PROLETARIA. Estos personajes responden al nombre de Wenceslao Romero y Nicanor Cantero. Los trabajadores deben aislar a estos elementos perniciosos!

SOLIDARIDAD

El Sindicato de Oficios Varios teniendo en cuenta que el compañero Manuel Flores se encontraba con su familia gravemente enferma, hizo circular una lista de suscripción a su beneficio, en la cual contribuyeron los siguientes camaradas:

- Amado Navarro, \$ 1; H. Cáceres, 0.50; Tiburcio Herrera, 1; Miguel Gutiérrez, 1; Tomás M. Díaz, 1; Cipriano Duarte, 1; Angel Cristoff, 0.50; Severo Flores, 0.50; Ladislao Horbat, 0.50; Fermín Herrera, 0.50; Marcelino Fernández, 0.50; José D. Rojas, 1; Alberto Zalazar, 1; Julián Rojas, 0.50; Antolín Herrera, 0.50; Juan Coria, 0.50; Juan B. Pérez, 1; Antonio Aguirre, 1; Carlo Miño, 1; Remigio Delgado, 0.50; Jorge Braner, 0.30; Miguel Romano, 0.20; Gregorio Galván, 0.20; Costantino Ferreira, 0.50; H. Domínguez, 0.50; Eulogio Almirón, 0.50; Isidoro Rojas, 1; X. Erlinge, 1; Teodoro Begur, 0.20; Valentín González, 0.20; O. Pian, 0.40; Francisco Berón, 1; Merarido Rojas, 0.20; Juan Pérez, 0.60; Juan Cejas, 0.50; Isabelino B. Sosa, 1; Antonio Gómez, 0.60, y Martín Cabral, 0.50.

El total de \$ 24.40 fue entregado al interesado.

Corresponsal.

La falta de seriedad de un capitalista impone la prolongación de un conflicto

Con el objeto de obtener algunas mejoras en las condiciones de trabajo y salarios, hace unos dos meses que se han declarado en huelga los obreros del establecimiento de la firma Pedro Favarán, de Kilómetro 151, Formosa.

Las mejoras solicitadas son modestas, e industrial mantiene su intransigencia por un mal entendido principio de autoridad que supone lesionados si los trabajadores — que aportan la fuerza de trabajo a sus máquinas — quieren tratar las condiciones en que alquilarán su cooperación.

Después de muchas chicanas, el industrial optó por aceptar y firmar el pliego de condiciones, pero en el mismo momento de iniciarse el trabajo violó el artículo 1º, provocando nuevamente el conflicto.

Los obreros mantienen su decisión de obtener satisfacción al pedido formulado, y es de esperar que cuando el industrial se percate que todas las maniobras no han de servir para romper el frente obrero, acepte y respete las condiciones que convenga con los trabajadores.

Destacamos la falta de seriedad del industrial mencionado y esperamos que la lección le resultará provechosa.

Con el Sindicato de Oficios Varios coopera la U. O. L. de Formosa.

Corresponsal.

Se reorganizó el S. Unión Gráfica de Corrientes

REUNION DE DELEGADOS EN RESISTENCIA (CHACO)

En una asamblea general del gremio, realizada el día 29 de diciembre último, quedó reorganizado el sindicato Unión Gráfica Corrientina.

En la mencionada asamblea estuvo presente el delegado de la U. S. A., compañero Simeón Borda, quien, con palabras elocuentes, significó la necesidad de mantener permanentemente latente el espíritu de organización y de lucha, para que el sindicato pueda cumplir su misión.

Estuvieron representados también por delegados, algunos de los cuales dirigieron la palabra a los asambleístas, los siguientes organismos: Comité Reorganizador, Sindicato de Carpinteros y sección marítima de Corrientes y la Unión Gráfica del Chaco.

La nueva C. A. quedó compuesta así: Felipe Gauna, secretario general; Sabino A. Monzón, secretario de actas; Germilano Medina, tesorero; Miguel Cardozo, Alcibades Rojas, Pedro C. Sosa y Eusebio Saucedo, vocales.

En breve este sindicato tratará su adhesión a la Unión Sindical Argentina.

Reunión de representantes sindicales en Resistencia. — Respondiendo a un llamado que hiciera el delegado de la U. S. A. en Resistencia (Chaco), compañero A. B. Pinto, el día 25 de diciembre, se efectuó una reunión de representantes sindicales, en el local del Sindicato de Chauffeurs.

Concurrieron los siguientes sindicatos: Unión Gráfica del Chaco, Chauffeurs y afines, O. del Ramo de la Construcción, O. en Tanino de la Francia

Proyecto de resolución que tratará el Sindicato de Picapedreros en su asamblea de mañana

La Comisión designada para estudiar el asunto "Situación de los obreros asociados que trabajan en los talleres en conflicto donde se elabora piedra de Olhsson", ha resuelto aconsejar a la asamblea a efectuarse mañana a las 9 horas en Méjico 2070, la aprobación de la siguiente resolución:

Considerando: Que este sindicato, cumpliendo con sus deberes solidarios, debe boicotear la piedra procedente de la cantera de Olhsson;

2º — Que el boicot a dicha piedra, por su aplicación en trabajos de pavimentación y edificación, presenta aspectos distintos. El primero relacionado con las empresas pavimentadoras; el segundo, con los talleres de obra;

3º — Que la eficacia del boicot en lo que se refiere a los materiales de pavimentación, depende materialmente de los sindicatos de las canteras, por su condición de productores de dichos materiales, quedando a este sindicato la simple función de vigilancia sobre las empresas a los efectos de que éste no sea burlado.

4º — Que respecto al material que va a los talleres depende de este sindicato que se aplique en los talleres firmantes del pliego de condiciones.

5º — Que la cantidad de patrones firmantes no representa la décima parte de los que están fuera del control del sindicato.

6º — Que debido a esta situación la mayor parte del personal de esos talleres no está organizado.

7º — Que dado nuestro estado de desorganización no sería prudente exponer y sacrificar estérilmente a los pocos obreros asociados, los que podrían servir de base para nuestra reorganización, que trabajan en esos talleres obligados a hacer abandono del trabajo por entrar piedra boicoteada en los talleres.

En consecuencia, resúlvase: 1º — Continuar practicando el boicot en todas sus formas a los materiales de pavimentación de esa procedencia.

2º — Los obreros asociados que están en los talleres al margen del sindicato y que trabajan material de Olhsson continuarán en sus puestos.

3º — Nombrar una comisión para que estudie y proponga las formas de reorganización de nuestro sindicato a fin de constituir una fuerza eficaz para la defensa de sus asociados, como también a los fines de la solidaridad.

4º — De esta resolución debe darse conocimiento a todos los sindicatos de nuestra industria, como así también a la Federación Sudamericana de Picapedreros.

FUNDAMENTOS.

Uno de los deberes fundamentales de toda organización sindical es la solidaridad hacia las demás organizaciones, y especialmente, hacia las que comprenden a trabajadores similares de otras localidades. Pero si bien es cierto que es fundamental este deber, su cumplimiento y eficacia queda relegado al grado de organización y fuerzas de que disponga el sindicato que presta la solidaridad.

Un sindicato que, por razones de doctrina, hace una declaración solidaria, careciendo de una fuerza efectiva para materializarla, poco hace, y quizás nada, en favor de quien solicita la solidaridad, dado que sus manifestaciones y actos no dejarían de ser más que simples manifestaciones en el papel.

En estas condiciones nos hallamos desde hace varios años. Toda acción que deseáramos emprender quedaría relegada a las tres casas en condiciones y en el referente a la pavimentación, nuestra fuerza frente a las empresas se basa pura y exclusivamente en el apoyo que hacia nuestro sindicato prestan los del interior.

El entredicho existente entre nuestro sindicato y la Cia. de Construcciones Civiles es una afirmación concluyente de lo expuesto.

¿Qué resultado práctico podía dar el hecho de hacer abandonar el trabajo a los pocos compañeros que actualmente trabajan en talleres al margen del sindicato? Ninguno, dado el caso de que donde trabajan casi todo el personal continuaría trabajando el material boicoteado, como lo ha hecho hasta la fecha, sin importarnos nada la resolución que sobre ellos pudiera tomarse. Si todo esfuerzo que en ese sentido se haga está destinado al fracaso, ¿por qué sacrificamos a los pocos compañeros asociados? ¿No sería mejor y de más positivos resultados para la organización en general, dejar esos hombres en sus puestos?

Argentina, Estibadores y Marítimos (seccionales Barranqueras y Corrientes), delegados de la U. S. A. en Corrientes, compañero Simeón Borda y R. Orú, por el C. Reorganizador de Corrientes.

Presidente Pinto y levanta el acta Cayetano Escobar. El camarada Pinto explica el objeto de la reunión, manifestando que el momento exige la creación de una sólida fuerza del proletariado, por lo cual se impone que todas las organizaciones trabajen unidas, a fin de que la labor a realizar resulte eficaz.

Se produce un animado debate, en el que toman parte todos los presentes, aceptando, en general, los puntos de vista expuestos por el compañero que preside, acordándose, por último, constituir un C. de Relaciones entre los sindicatos obreros, para extender la organización a todo el territorio del Chaco, de acuerdo a las posibilidades.

Las delegaciones quedaron en reunirse en breve para dejar definitivamente constituido el C. de Relaciones, designando sus autoridades.

Todos los camaradas conscientes deben dispense a cooperar con este comité a fin de que sus trabajos no resulten estériles.

Corresponsal.

los y utilizarlos como base para reorganizar nuestros cuadros?

El pasado Congreso de Picapedreros, celebrado en septiembre de 1928 dió el primer paso hacia la reconstrucción de nuestra organización, manteniendo el círculo de hierro que nos mantenía alejados de los hombres que en otrora pertenecieron a nuestra organización.

Si ello no dió el resultado que era lógico esperar, fué por la mala fe puesta en juego por encima de todas las situaciones legales que impedían liquidar de inmediato el taller sindical, pretendían arrasar todo y liquidarlo en forma catastrófica para los propios intereses de la organización y de sus asociados. Hoy estamos próximos a la extirpación de los contratos que constituirían el impedimento legal para la liquidación del taller, como lo acordara el Congreso citado, y por consecuencia debe aprovecharse esta circunstancia y llenar esta aspiración del gremio para que se intente llevar adelante la obra que se comenzó en septiembre de 1928, con lo cual se daría un gran paso en favor nuestro y de los demás camaradas del interior.

¿Cómo se procederá a liquidar el taller y proceder a la reorganización? Problemas son éstos que dejamos a cargo de la nueva Comisión que se designe para que los estudie, en caso de que la asamblea apruebe nuestra proposición.

Ambrosio Tognocchi, Felipe Timpanari, Pedro Negri, A. Dille, José Ciofalo.

Se reorganizó el Sindicato de Estibadores de Puerto Ocampo

RATIFICO SU ADHESION A LA UNION SINDICAL ARGENTINA

Con la asistencia de una delegación de la F. O. M. de Bella Vista, compuesta por el secretario de esa seccional, camarada José Angel Acosta, y el miembro de la C. A. de la misma seccional camarada Carmelo Santiago Melgarejo y ante numerosa concurrencia de afiliados realizó asamblea el Sindicato de Estibadores de Puerto Ocampo, el día 31 de diciembre.

Siendo las 11 horas, el subsecretario en ejercicio, camarada José Molina, declara abierta la sesión y presenta a la asamblea a los delegados marítimos que por pedido de la C. A. del sindicato concurren para fiscalizar el acto.

Seguidamente da cuenta de la marcha del sindicato, que por abandono del secretario Domingo Gutiérrez ha quedado en el mayor desamparo y pide a la asamblea designe un compañero para presidir el acto, siendo electo por unanimidad el camarada Acosta y como secretario de actas el camarada Melgarejo.

El camarada Acosta pide a los asambleístas la mayor atención a lo que se va a tratar, puesto que del acuerdo en elegir la nueva C. A. dependerá el engrandecimiento del sindicato.

El acta anterior es aprobada sin observación.

Reorganización. — Resulta electa la siguiente C. A.: José Molina, secretario-tesorero, y cuatro vocales: Severo Gauna, Fortunato Alderete, José Albarenga y Pantaleón Molina.

Toma la palabra el camarada Molina y agradece a la asamblea la confianza que se deposita en él y hace moción para que el sindicato continúe adherido a la F. O. M., sección Bella Vista, y a la U. S. A., facultando al compañero Acosta para comunicar esta resolución a la U. S. A., siendo aprobado.

Seguidamente el camarada Acosta usa de la palabra y recuerda que era la segunda vez que concurría en misión oficial a este puerto, pues el 12 de octubre del año pasado le tocó inaugurar el sindicato, y que ahora como secretario tenía mayor honra en reorganizarlo. Se refirió después a otras comisiones desahucadas en el mismo año en Piracucito y Villa Guillermina, dejando debidamente constituidos los sindicatos de esas localidades y que después — no sabe el motivo — fueron disueltos.

A continuación uso de la palabra el compañero Melgarejo, quien exhorta a los asambleístas a trabajar sin desmayos por el engrandecimiento de la organización.

Se levanta la sesión, siendo las 12.30 horas.

Corresponsal.

Han establecido nuevas condiciones de trabajo los gráficos de Resistencia

Los obreros gráficos de la ciudad mencionada en el epígrafe han conseguido establecer nuevas condiciones de trabajo, que suponemos representan una de las tarifas más elevadas de la República, que podría servir de base para los obreros de otras localidades, especialmente de aquellas en que los trabajadores soportan pésimas condiciones de trabajo por no haber podido mantener un sindicato o por confiar en las promesas de los aventureros de la política.

La tarifa establecida es la siguiente: Linotipistas (nocturnos), \$ 475.—; linotipistas (diurnos), \$ 400.—; ayudantes de linotipo, \$ 70.—; compaginador, \$ 200.—; maquinista impresor, \$ 200.—; ayudante maquinista, \$ 50.—.

La jornada es de seis horas y media, y las horas extras se abonan con un 80 o/o de recargo.

Con este triunfo, la Unión Gráfica del Chaco se coloca en un puesto de avanzada entre las organizaciones sindicales de la industria gráfica.

Corresponsal.

"Teatro Soviético", de A. Resnik

Esperábamos con explicable interés, por tratarse de la obra de un compañero con quienes compartimos los simpatías y las satisfacciones que desparan las tareas de la organización sindical y con el cual nos sentimos identificados en muchos aspectos de la interpretación del problema social, la aparición del opúsculo cuyo título encabeza estas líneas y anunciado hace algún tiempo por la Editorial "Plus Ultra".

Debemos manifestar, en primer término, que el camarada Resnik — contra lo que suponíamos — no entra a jugar el valor artístico, técnico ni pedagógico del teatro ruso contemporáneo (confiesa que no se cree con suficiente capacidad para emprender una tarea de semejante magnitud y responsabilidad) y se limita a presentarnos, a grandes trazos y en una síntesis formidable, el enorme crisol de ideas y pasiones que es hoy el arte teatral soviético.

Haciendo el símil más expresivo que se nos ocurre, diremos que pone al lector, acostumbrado al arte chato de estos países donde las más altas "cumbres" no pasan de ser modestas lomas, frente a montañas cuyos picos sobrenieves eternas. Como el habitante de las pampas a quien se trasladara a pie de los Andes recibe una primera impresión de grandiosidad que le impide gustar la belleza del paisaje; así Resnik nos pone frente a esos ciclones dramáticos, donde los elementos y las pasiones son los principales — sino los únicos — protagonistas, impidiéndonos juzgar fríamente su contenido.

Como hemos dicho "Teatro Soviético" nada nos dice de la perfección artística ni de la habilidad técnica con que las obras están realizadas, pero con sólo pensar la audacia que implica llevar a la escena argumentos de la magnitud de "El tren blindado" y "Crecimiento" — descrito a grandes pinceladas y en forma amena en el libro que comentamos — se tiene una impresión de la enorme reserva de energías creadoras y revolucionarias que en el orden artístico posee el pueblo ruso.

Una objeción debemos hacerle a "Teatro Soviético": que no se haya expresado con más amplitud el argumento de "Ruge China" en lugar de mencionarlo sólo al pasar.

El folleto, que viene prologado por el prestigioso pluma de Alvaro Yunque, es completado con un interesante estudio sobre las diversas tendencias artísticas que predominan en el teatro ruso contemporáneo, del cual es autor el escritor D. Aramovitch.

En definitiva, el folleto, que, repetimos, da sólo una impresión de conjunto del arte teatral ruso, es digno de leerse a la casa.

RESOLUCION SOLIDARIA

Teniendo en cuenta que a los estibadores pertenecientes al Centro Cosmopolita de Trabajadores, de San Pedro, se les excluye deliberadamente del trabajo ocupando, en cambio, a personal "libre", muchas veces "golondrina", el Consejo Federal ha resuelto realizar las tramitaciones necesarias para que en lo sucesivo se ocupe al personal organizado que es una garantía de idoneidad.

El Centro Cosmopolita contará, pues, con el apoyo de la F. O. M., cuyo anhelo de propiciar la organización de los obreros portuarios del país se va materializando paulatinamente.

Ultimo momento

Noticias recibidas a último momento nos informan que los compañeros detenidos a raíz de los hechos sangrientos de Los Quiñones, han sido trasladados a Rosario por orden del Jefe Santillán, que es quien entiende en la causa.

La U. S. A. tomó la intervención que correspondía tendiente a erizar que a esos camaradas se les responsabilice de hechos de los cuales en realidad fueron las víctimas.

Solidaridad con los obreros de la Industria del Mueble

Teniendo en cuenta que el gremio ha dejado de aportar su ayuda solidaria para los personales huelguistas de las casas, Sage, Thompson y Nordiska, la C. A. del sindicato ha resuelto solicitar a los trabajadores que integran la U. S. A. que suspendan su cooperación, expresando a la vez, su reconocimiento por la ayuda financiera que los mismos han dado oportunamente.

La nota de la C. A. del sindicato dice, textualmente: "Compañero Pascual Plescia, Secretario de la U. S. Argentina.

De nuestra estima: La C. A. de este sindicato ha resuelto, en su reunión de fecha 2 del actual comunicar a usted a los efectos de que ese Comité Central se dirija a los sindicatos adheridos, agradeciendo en nombre del Sindicato del Mueble la digna y valerosa solidaridad que por ellos nos fuera otorgada.

Al mismo tiempo, compañero secretario, entiendo la comisión que las organizaciones obreras que integran esa central, deben cesar en sus aportes a nuestro fondo de huelga, que en realidad al presente ha dejado de ser desde el momento que nuestro gremio cesó en las cuotas destinadas a ese objeto.

Con nuestro agradecimiento por la valiosa ayuda que nos dió ese Comité Central, expresamos nuestro cordial saludo.

El Secretario.